
尊敬的各位领导，广大市民朋友们：
我叫王晓东，是京广快速路

太平京广楼1号楼1单元218号居
民。自前年京广快速路开工以
来，我和成千上万的郑州市民一
样，每一天都在经过，每一天都在
看着，每一天都在盼着。工程每
建成一段，我和大家一样，都举手
欢庆，内心由衷地感到欣慰。

今天，这条从郑州中心穿过
的南北大通道终于通车了，我心
里特别激动。我们的郑州越来越
顺畅了，我们出门更方便了。现
在京广快速路指挥部给我这个机
会说说心里话，我就借京广快速
路通车这个大喜事，向工程建设
的决策者、设计者、建设者和所有
人员说声谢谢，你们辛苦了！正
是有了你们吃苦、劳累、受难为，

才有了现在宽广、顺畅、好看的京
广快速路。

路修好了，我们老百姓在走过
路过京广快速路时，心里都应该想
想，郑州是我们大家的，每个人都
是郑州的主人。今后要让郑州更
顺畅、更漂亮，大家就要拿出样子，
支持京广快速路建设，支持城市建
设。我在这里以一名郑州普通老
百姓的身份，向全郑州人倡议：

一是拥护市委、市政府城市
建设决定。现在市里提出了郑州
都市区建设，城市建设占的分量
最大。市委、市政府真心实意为
百姓干事，我们就应该积极响应
市里关于城市建设的号召。

二是服从城市建设这个大
局。市委、市政府修建京广快速
路，是为咱老百姓着想，是大事，

也是大局，今后其他市政工程还
要建桥修路，我们要大力支持，不
给施工添麻烦，不影响施工，服从
大局。

三是行动起来支持城市建
设。城市建设、建桥修路是我们
大家的事，我们要当做自家的事，
配合拆迁，配合改造，配合交通，
配合工程建设，还可以出出主意、
想想办法，拿出自己的行动来让
市委、市政府看到我们对城市建
设的支持。

广大的郑州市民朋友，让我
们从自己做起，齐心协力，全力支
持市政建设，支持城市建设。让
我们的郑州更美，让我们的家园
更靓，让郑州城市建设走在全省、
全国的前头！

谢谢大家！

我的城市我的家
建设郑州靠大家

——支持城市建设倡议书
市民代表 王晓东

热
切
关
注

界
各

社 论

编辑 马艺波 许艳霞 校对 司建伟
电话 67655701 E－mail：zzrbsyb＠126.com 22012年4月29日 星期日

给力畅通郑州，大美京广先行。在全市人民的
大力支持下，经过建设者两年多的艰苦努力，京广
快速路于昨日正式建成通车。

万紫千红照眼明，绿城何处不飞花。
长长的飘带扬起来，宽宽的道路现虹彩。一

条条纵横交错、宽阔笔直的道路，构成现代城市发
展的骨架。完善的道路体系，让我们的城市血脉
经络越来越通畅。

京广快速路，是畅通郑州这一交通组曲中的一
段华美乐章。近年来，我市中心城区的交通拥堵问
题一直在为城市发展“添堵”，“东西不通，南北不
畅”几成城市交通发展隐痛。缓解交通拥堵，是为
百姓出行更方便；缓解交通拥堵，是让“城市让生活

更美好”。一条京广快速路，一个穿越城市的梦
想。一路纵穿南北，绿城又增新景致，郑州变得更
加开阔敞亮，这对扮美城市、缓解整个郑州的交通
压力都具有重要意义。

京广快速路，是畅通郑州的大手笔之作，是郑
州城市发展史上气势不凡的城建鸿篇巨制。“全国
找坐标、中部求超越、河南挑大梁”。时不我待，郑
州的交通建设要有胸怀百年的恢宏胸襟和气度。
践行科学发展观，交通要先行。发挥好龙头作用、
重心作用和示范带动作用，交通要先行。加快郑州
都市区建设、打造中原经济区核心增长区，交通要
先行。先行，既是我们的价值导向，也是实现路径。

给力畅通郑州，需要我们全市上下共同努力，

需要全市人民齐心协力。京广快速路，是项民心工
程，它利民、惠民，给力民生。在京广快速路建设过
程中，众多的搬迁户识大体、明大义，以郑州明天的
发展为重，以郑州人民的共同利益为重。他们积极
配合搬迁，表现出了牺牲小我、顾全大局的良好精
神风貌。

交通兴，百业兴。发展是硬道理，科学规划，合
理布局，完善城市道路交通规划体系，让信息流和
物流畅通就是硬条件。交通是我们的一项优势资
源，交通显示发展的速度、发展的力量。

京广快速路，提升我们的城市品质，丰富我们
的城市内涵，增强我们的城市信心。它时而如就
地腾空的飞鸿，时而如潜行入海的蛟龙，熠熠生

辉，魅力四射。在高楼广厦之间、在绿色环拥之
下，它还犹如长虹卧波，使得一个大都市的轮廓跃
然而出。

京广快速路，是一曲团结协作、共建宜居城市
家园的凯旋之歌；京广快速路，是一次科学发展观
视域中蔚为壮观、激动人心的发展求索。大美京
广，最美的还是那些挥洒汗水、夜以继日辛苦劳动
的建设者们；创新京广，最具创新精神的还是那些
精心施工、科学施工的建设者们。郑州今天的发
展，依靠的是他们；创造郑州美好的
未来，依赖的还将是他们。

京广快速路建成通车可喜可贺，
延展着郑州美好的未来！

大手笔给力都市区建设
——热烈庆贺京广快速路建成通车

昨日，京广快速路正式开
通，引来众网友热议。

@征途：京广快速路建成
通车，郑州人迎来了第一条贯
穿南北的快速路，开始迈入快
速路时代，心实喜之。

@“林丹”：一路畅通无阻，
两个字“得劲”。宽敞平坦的道
路，时速60公里，全程无红绿灯
……通车首日，“林丹”迫不及
待体验行走京广快速路。

@白领“若尘”：每天上下
班的路上，都会看到正在建设
中的京广快速路。期盼着，期
盼着，这条南北大通道建成了，
使我们的生活变得更加便捷和
美好。其实，细心的人会发现，
郑州一直在变，变得越来越好。

@传媒人士“老胡”：听说
这只是第一步，郑州要逐步建立
快速路网，实现“主城区内15分钟
上快速路，快速路15分钟出城上
高速路”，盼望那一天早点到来。

@刘先生：道路越修越通
畅，百姓出行心敞亮。我家住
市区西南，在文化路科技市场

经营着一家数码店。以前开车
上班兜兜转转得在路上耗一个
多小时，第一次只用一半时间
就能到达，心里说不出的舒畅。

@的哥“小车快跑”：从京
广路火车站西出口到北环，用了
不到二十分钟，速度贼快啦，省
下的时间可以多拉几趟活儿。

@市民侯志刚：我住北三
环，在南三环上班，挤着公交

“南北迁徙”是每天都要温习的
功课。曾想买辆家用轿车代
步，但是拥挤的交通让我打消
了念头。今早我专门借辆车在
京广快速路溜了一趟，从家到
单位也就20多分钟，真是太方
便了，抓紧买自己的车！

新建道路难免会存在需要
完善和改进的问题，不少热心
网友建议：道路建好之后，还得
重视日常管理和细节完善，希
望有关部门认真调查研究实际
交通状况，逐步作出合理调整，
真正提高城市交通的运行效
率，让市民出行更加快捷方便。

本报记者 赵文静 整理

京广快速路
网友：赞一个！

想走快速路
需要注意啥

有意见建议请拨66515555

本报讯（记者 王娟 通讯员 邢红军）京广快速
路正式通车，不少驾驶员也遇到了问题：路况不熟
怎么办？哪些车辆不能上路？遇到紧急情况怎么
处理？交巡警一一解答。

看清路标谨慎慢行
通行首日，部分机动车驾驶员表示，由于对路

况还不熟悉，到下桥口时开车犹豫。交巡警提醒
广大驾驶员，新修道路路况不熟应谨慎慢行，看清
路标行驶。如不小心走过了下桥口，应继续向前
行驶，到下一出口下桥，不要随意停车、随意调头
或倒车，避免发生危险。

机动车在快速路上发生交通事故未造成人
员伤亡、车辆可以移动的，应标明车辆位置（有条
件的用手机拍摄现场照片）后，迅速将车辆移离
高架道路和下穿隧道后，进行协商处理。因故
障、事故等原因不能移离时，驾驶人应立即开启
危险报警闪光灯，并在车后 50米至 100米处设置
警告标志，同时开启示廓灯和尾灯。停车后，应
立即报警。

行人非机动车禁行
记者昨日在京广快速路上看到，一些行人和

非机动车出于新奇，到桥上漫步或骑行。交巡警
提醒，桥上、隧道限速 60 公里/小时，为了自身安
全，非机动车和行人不要上行京广快速路。此外，
机动车在快速路一层限速 40 公里/小时，机动车
驾驶员在桥下一层应减速慢行。

同时也提醒广大驾驶员，机动车从匝道驶入
高架道路和下穿隧道，应开启左转向灯，在不妨碍
已在高架道路和下穿隧道内的机动车正常行驶的
情况下驶入车道。

九类车不能上快速路
为保证交通安全与畅通，京广快速路范围内

的所有立交桥、高架道路和下穿隧道，禁止九类车
辆通行。禁行车辆包括：摩托车；拖拉机、低速货
车、三轮汽车；各类货车；中型客车、大型客车；牵
引车、专项作业车、全挂车、半挂车；电瓶车、轮式
专用机械车、履带车；悬挂试车号牌、教练车号牌
的机动车；载运爆炸物品、易燃易爆化学物品以及
剧毒、放射性等危险物品的车辆；高架道路和下穿
隧道交通标志禁止通行的其他机动车。

对京广快速路的通行，如果您有好的意见和
建议，请致电交巡警支队支队长热线66515555。

本报讯（记者 裴其娟）“京
广快速路通车后，由南向东上
北环的车辆将限高 2.5 米。”昨
日，巿环城快速公路管理处负
责人告诉记者。

为了防止超高超限车辆对
彩虹桥的破坏，去年 11月 6日，
巿环城快速公路管理处就把南

阳路立交桥通往彩虹桥入口等
处的限高龙门架由3米降至2.5
米。此次京广快速路开通后，
出于同样的考虑，从昨晚起，将
在由南向东右转上北环的位置
增设一道龙门架，限高 2.5 米。
超过 2.5 米高的车辆请提前绕
路，或在桥下调头。

快速路由南向东
上北环限高2.5米

的哥老鲁
眼中的快速路

本报记者 黄永东

“京广快速路刚开通，前几天很可能会拥
堵。”的哥老鲁凭自己的经验判断说。“解放路立
交桥刚通车时，很多人并不一定非得从那儿走，
但到附近时会想着体验一把，就开上去了。过段
时间，新鲜感一过，就不会一股脑儿往上涌了，整
条路就比较顺了。”

老鲁说，另外，新路刚开通，还有一个适应过
程。比如刚开始设置单行道时，人们猛一下不适
应，不小心就走错了，结果拥堵得非常严重。后
来，大部分人熟悉了，拥堵现象就少多了。

老鲁开出租车已十几年了，对城区哪儿容易
堵、哪条路是啥时候修好的了如指掌。

“快速路开通之后，北三环这个口可能容易
发生拥堵。”老鲁说，目前北环段只有彩虹桥能够
通行，最窄处剩4个车道，平时就容易堵。加上京
广快速路上 8 个车道一下汇集过来，估计不会太
好走。司机朋友最好算算自己的目的方位，在到
达北三环口前提前下桥。

“医学院周边的拥堵情况会随着快速路的开
通而有所缓解。因为过去要走医学院向南向北
的车辆都可直接走京广快速路了。金水路的情
况短时间内估计难以改善很多。”老鲁侃侃而谈，
聊起自己的判断。

老鲁对京广快速路整体评价很高：“这是
真正穿过市中心的一条快速路。三环虽然也
快，但其实不全通，到彩虹桥和丰庆路、索凌路
附近容易堵。主要是发展太快了，北环附近过
去哪住这么多人啊。希望今后能再多开两条穿
越市中心的路，那样中心城区拥堵情况会缓解
很多。”

本报讯（记者 裴其娟 成
燕 实习生 张一弛 金旭）京广
快速路通车，最开心的是沿线
居民。家住金水路与沙口路交
叉口附近的马老师说：“经过两
年施工，京广快速路终于通车
了。施工期间，我们出行确实
遇到一些困难，但暂时的不便
是为了今天大家出行更顺畅，
这真是件让人高兴的事儿。”

开通首日，不少市民“尝
鲜”体验了快速路，他们畅谈体
验感受，还提出了建议。

张先生在车流量较大的金
水路附近上班，往常上下班花
费在路上的时间大约为一个半

小时。“今天我 20 分钟就到家
了，真快，快速路大大缓解了大
学路、中原路的交通压力，希望
以后多建几条这样的快速路。”
张先生说。

一名交通协管员说：“今天
刚通车，许多市民对路况不了
解，容易走错，我的工作量难免
会加大，但京广快速路通车我
还是很高兴。”她还提醒：“快速
路刚刚开通，很多市民还不清
楚路况，不少电动车走在机动
车道上，还有不少行人从天桥
下横穿马路，非常危险，也影响
车辆通行。希望市民在体验的
同时不要忘了注意交通安全。”

沿线市民：

过去的困难是
为了今日畅通

▲光荣市民受邀剪彩 本报记者 许大桥 摄

◀现场留影定格幸福
本报记者 许大桥 摄

▼通车仪式万众瞩目
本报记者 丁友明 摄

▲京广快速路与北三环交叉口
赵建民 摄
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